

CYCLE DE VISITES DE CHANTIERS BÂTIMENT PERFORMANT/ BIOSOURCÉ

OBJECTIFS

Visites de chantiers ou bâtiments à destination des collectivités (élus, techniciens) et des acteurs de la construction du territoire (architectes, bureaux d'études, associations...). **Energence propose à ses adhérents et à l'ensemble des acteurs de la construction, des visites de chantiers ou bâtiments pour :**

- Instruire pas l'exemple
- Mettre en relations les acteurs du territoire,
- Donner envie,
- Valoriser les projets exemplaires,
- Dupliquer les bonnes pratiques...

L'objectif est de **généraliser les projets de rénovation/construction à faible empreinte environnementale et à énergie positive.**

DESCRIPTIF

Le secteur du bâtiment représente 40% de l'empreinte carbone nationale. Mais ce n'est que la partie émergée de l'iceberg : le carbone mis en œuvre au moment de la construction devient plus important que le carbone généré pendant l'ensemble de l'exploitation (il peut représenter jusqu'à 95 % dans certains projets). Il devient donc essentiel de mesurer l'impact des matériaux de construction pour réduire l'impact de ce secteur. Sur le Pays de Brest, certains maîtres d'ouvrage n'ont pas attendu la nouvelle réglementation pour réaliser des projets ambitieux.

En 2019 et 2020 : organisation de **3 visites de chantiers de bâtiments lauréats de l'appel à projet ADEME-Région Bretagne « bâtiment performant »**, intégrant des matériaux biosourcés pour la construction et/ou avec utilisation d'énergie renouvelable (chauffage bois, panneaux photovoltaïques).

Les 3 projets, portés par des collectivités adhérentes, ont bénéficié en amont de l'accompagnement du CEP.



LA BONNE PRATIQUE EN CHIFFRES

~ **20** participants/visite **50** participants en visio-conférence
Film de présentation du projet réalisé par Abibois : **139** vues pour le replay

RESSOURCES

Temps : de 2,5 à 5 jours par rencontre en moyenne dont ½ journée pour l'évènement : *coordination, réalisation de fiche REX et supports de présentation, envoi des invitations...*



Un cycle de visites très pertinent pour les collectivités du Pays de Brest ! Les visites ont permis de faire connaître des exemples de projets locaux ambitieux, de faire connaître les dispositifs d'aides, de valoriser l'accompagnement CEP et enfin d'échanger entre pairs sur les problématiques et projets des communes.

Chargé de mission transition écologique – Pôle métropolitain du Pays de Brest